

«El trabajo tendrá una garantía absoluta, evitando su servidumbre al capitalismo.»
EL JEFE DEL ESTADO, GENERALISIMO FRANCO

Nuestras tropas han efectuado un importante avance en el frente de Vizcaya habiéndose ocupado las alturas de Iturrigorri y Tallamonte

En los frentes de Andalucía fueron derribados un avión de bombardeo y otro de caza

Cuartel General del Generalísimo

Boletín de información

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 20 de Abril de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Aragón. -- El enemigo intentó llevar a cabo un ataque en el sector de Almuévar a la Paríara del Llano, siendo rechazado y perseguido, abandonando en nuestras poder veinte muertos, veinte fusiles y cien granadas de mano.

En el sector de Teruel fueron rechazados algunos intentos de ataque.

Frente de Vizcaya. -- Nuestras tropas han efectuado un importante avance aprovechando una clara en el tiempo, venciendo la resistencia enemiga y ocupando las alturas de Iturrigorri, Tallamonte, Cota 807 y Cota 782, al noroeste de la anterior.

El enemigo, no obstante la resistencia que pretendió oponer, fue arrollado por nuestras tropas, que le causaron más de cien muertos y doscientos cincuenta heridos, recolectándose gran cantidad de material todavía sin clasificar.

Frente de León. -- En este frente se llevó a cabo una operación para limpiar la sierra de Garacedo, siendo derribado y perseguido el enemigo que abandonó en su huida, treinta y cinco muertos, muchos prisioneros, más de cien fusiles, fusiles ametrallador y material diverso.

Frentes de Madrid, Avila y Soria. -- Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR

En el puerto Calatraveño se le cogieron al enemigo, treinta y ocho muertos, uno de ellos, capitán, veintiseis heridos, un fusil ametrallador, granadas de mano y diverso material.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En el aire se han derribado al enemigo en los frentes de Andalucía, un avión de bombardeo y otro de caza. Salamanca, 20 de Abril de 1937.

De orden de S. E.
El General Segundo Jefe de Estado Mayor,
Francisco Martín Moreno.-Rubricado.

EL CAMARADA HEDILLA DE FALANGE ESPAÑOLA CUMPLIMENTA AL JEFE DEL ESTADO

Salamanca 20. Anoche el camarada Hedilla de Falange Española acompañado de otros camaradas estuvo cumplimentando a S. E. el Jefe del Estado Generalísimo Franco.

Este recibió a sus visitantes conversando con todos ellos y diciéndoles lo mucho que espera España de sus actuaciones patrióticas.

Les anunció igualmente el Generalísimo el comienzo de una nueva etapa de gran intensificación patriótica para encauzar los distintos problemas de Estado y para lo cual contaba con la aportación que en todo momento debía participar la Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S.

En torno al Decreto 255 del Estado Ante la creación de una sola entidad política de carácter nacional

El discurso que tiene un gran valor histórico pronunciado por el Generalísimo Franco en Salamanca el pasado domingo, lo comentamos en nuestro número de ayer.

Hoy hemos de dedicar, porque también lo merece, un comentario al decreto número 255 del Estado, por el que se dispone la creación de una sola entidad política de carácter nacional, que de momento, ha de llamarse «Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.», que dando, por tanto, disueltas las demás organizaciones y partidos políticos.

Las palabras del Jefe del Estado han tenido inmediata ejecución. La España nacional se organiza en Estado totalitario y solo una milicia resulta en acción, en la que han quedado unificadas las demás. Bajo el signo de la unidad y la grandeza de la Patria, han de desenvolverse los españoles, que quieren y ansian el prestigio de la nueva España.

Requerirse, indudablemente, en estas horas avanzadas en la senda de la reconquista que vivimos, la organización rápida, urgente, de normas fijas para la acometida de soluciones a los problemas distintos del país.

En el orden de la paz, estos problemas reclaman ya desde luego, una ordenación solucionadora. Porque no podía, de ningún modo respondiendo a una actitud modelada en principios modernos, exactos, concretos en el sentido político y económico, dedicarse a los problemas de la guerra, exclusivamente, esa actividad del nuevo Estado.

Los procedimientos ante estos problemas dan margen y a ello se hacía el campo de abono, para atender las necesidades, que aparecen encajadas en el marco de las obligaciones generales del Estado.

La unión, en este orden de cosas, se imponía en esa juventud española que con tanto fervor y patriotismo viene laborando en el terreno de la lucha.

Como responde la España Nacional al pensamiento sublime del Jefe del Estado Generalísimo FRANCO

DESAPARECEN CUATRO AVIA DORES AMERICANOS

Las autoridades francesas ordenan la requisita de los aparatos. -- Por sospechas de ser destinados a los rojos españoles.

Paris, 20. -- Han llegado a Le Bourget, procedentes del Havre, cuatro aviones de marca americana.

Las autoridades a quienes les informaron grandes sospechas, por cuanto su destino a los rojos españoles, ordenaron que que dase abierta una información.

Según «Le Jour», los pilotos que no estaban provistos de documentos de identificación, al conocer la decisión de llevar a cabo las requisas correspondientes, se ausentaron, ignorándose su paradero.

SOBRE LA DETENCION DE UN TROTSKISTA EN MOSCU

Se le acusa de atentado contra Stalin

Moscu, 20. -- El rumor que circuló sobre la detención del director del pequeño teatro de Moscú, ha despertado grandes comentarios en los círculos comunistas.

Según los informes que sobre esta detención se han hecho, dicho individuo ha sido acusado de trotskista y como causante de la colocación de explosivos en el palco de dicho teatro, destinado a Stalin.

UN PROCESO EN CONTRA DE UNA IMPORTANTE COMPANIA HULLERA EN INGLATERRA

Londres, 20. -- Se han iniciado las pesquisas cerca de la compañía hullera, acusada de negligencia, ante la explosión que se registró en 1935, y de la que resultaron más de doscientos cincuenta obreros muertos.

Las penas que marca la ley son de escasa importancia. El tribunal que entiende en este proceso, ha aplazado la celebración del juicio, por tener que practicar nuevas e interesantes diligencias.

LA PRENSA EUROPEA COMENTA EL DISCURSO DEL GENERALISIMO FRANCO

Burgos, 20. -- Toda la Prensa nacionalista de Europa y alguna otra, comenta favorablemente el gran discurso del General Franco quien -- según dicen -- ha sabido con gran acierto escoger el momento oportuno y más propicio para desvirtuar las tendenciosas versiones que se vienen propagando por la prensa extranjera sobre posibles negociaciones que se iban a llevar a cabo por algunas potencias para realizar un pacto entre rojos y nacionales.

El discurso ha tenido la virtud de hacer comprender a todo el mundo que la España Nacional se halla de tal forma con penetrada con su Generalísimo que únicamente hay una sola obsesión y un solo mandato. La salvación de España y para conseguirlo se va con el Jefe del Estado al frente.

Y viene, precisamente, este decreto a dar forma legal, efectiva a lo que de hecho ya existía, es decir, unificación de voluntades que se mantenían sostenidas en un sentimiento común: el amor a España, el entusiasmo y el trabajo, la laboriosidad y el esfuerzo, al servicio de su prestigio y de su grandeza.

La España nueva exigía sostenerse en fórmulas juveniles, en métodos de gobierno, que obedecían a impulsos que, teniendo todo el fondo de procedimientos no viejos respetara en todo las virtudes históricas que figuran en nuestros principios seculares, como sello de tradición.

Y es esta aspiración, este deseo común el que ha dado cima en la propia realidad la letra decretada oficialmente por el Estado.

En el orden de milicia, ya se unifican, aquellas que caminando por el mismo cauce de defensa nacional, de cooperación entusiasta y heroica en la cruzada que inició el glorioso Ejército, así debían de estar.

En una palabra, el decreto 255 del Estado, nos anuncia la incorporación de los veintiseis puntos de Falange y la seguridad absoluta e invariable, de que con la ayuda de todos y con la buena voluntad de cada uno, hemos de formar esa España grande, libre e imperial, que nos pertenece por derecho histórico y en consonancia a esos impulsos y a esas gestas que tanto nombre ofrecen a nuestros mártires y dan honor a quienes hoy con las armas y mañana con la actividad de su trabajo han de engrandecer la Patria y servir con fe y con carino.

Demos la bienvenida a esta unión nacional, con ella quedará en vías de efectividad esa aspiración de la mayoría de los españoles que no lograrán verla realizada, tal vez por insuficiencia de cauces, a través de repetidos esfuerzos que pugnarán noble, pero inútilmente por el mejor servicio de España.

EL DELEGADO DE RENOVACION ESPAÑOLA DE LAS VASCONGADAS DON RAMON SIERRA, ENVIA UN TELEGRAMA AFECTUOSO DE ADHESION A LA CRISTALIZACION DEL NUEVO ESTADO

El Delegado Regional de Renovación Española de las Vascongadas, don Ramón Sierra, ha dirigido el siguiente telegrama a S. E. el Generalísimo:

«Con íntima satisfacción patriótica renuevo a V. E. en el momento en que se decreta la unificación de todas las entidades que patrocinaron la revolución Nacional, los fervorosos sentimientos de fe en España y en su glorioso Caudillo y de lealísima adhesión de todos los vascongados que hasta ahora se han batido por España bajo la Bandera de Renovación Española en estas tierras que quiso deshonrar la traición separatista. ¡¡Arriba España!! ¡¡Viva España!!»

TAMBIEN EL DELEGADO DE LA JEFATURA NACIONAL DE RENOVACION ESPAÑOLA, SR. ZUNZUNEGUI, TELEGRAFIA AL GENERALISIMO OFRECIENDO SU ADHESION ENTUSIASTA

El Delegado de la Jefatura Nacional de Renovación Española, señor Zunzunegui, ha telegrafiado a S. E. el Jefe del Estado por su admirable interpretación y aspiración reiterando esa agrupación que aspiró con el malogrado e ilustre mártir CALVO SOTELLO a la creación del bloque Nacional que en el día de hoy logra V. E. Le felicita y rinde cálido homenaje de respeto y adhesión incondicional para el mejor logro de la formación de un Estado donde la pura tradición y sustancia de aquel pasado se encuadre en las formas nuevas, como elocuentemente ha expresado V. E. Dios Guarde a España y a V. E. muchos años.

MUJER ESPAÑOLA: La táctica de la masonería es lanzar noticias falsas para llevarlas al ánimo del que las escucha y propala.

LA GRAN HAZAÑA DE UNO DE NUESTROS AVIADORES

Sevilla, 20. -- En el día de ayer cuando el aviador nacionalista señor Bermúdez de Castro se hallaba efectuando un reconocimiento por el campo enemigo, se vio de pronto sorprendido por la presencia de siete aviones rojos de bombardeo que se le achacaron encima, teniendo que entablar combate con todos ellos.

Nuestro valiente aviador no se amilanó por eso y decidió luchar al General diciéndoles a los allí congregados que recorrieran todo Sevilla para que llevaran a todos los rincones de la población este resurgir magnífico de amor y patriotismo. La muchedumbre estacionada en la plaza volvió a entonar himnos patrióticos y a prorrumper en vitores, siendo el momento verdaderamente emocionante y solemne.

La manifestación estuvo recorriendo las calles de toda la población hasta bien entrada la noche en que los sevillanos se retiraron satisfechos de haber cumplido como verdaderos patriotas.

«El Estado organizará la justa y progresiva distribución de las contribuciones e impuestos evitando el aniquilamiento de la riqueza creada, y logrará el reparto de las cargas sobre quienes deban soportarlas.»

El Generalísimo FRANCO

EDEN HA SIDO INTERROGADO SOBRE LA ACTITUD DE INGLATERRA ANTE EL CASO DE ABISINIA EN LA S. DE N.

Radio Berlín. -- Londres, 20. Algunos miembros del partido laborista, en la última sesión de la Cámara de los Comunes, formularon al ministro de Negocios extranjeros, señor Eden, preguntas relacionadas con la actitud de Inglaterra ante el caso de Abisinia en la Sociedad de Naciones.

El consejero señor Eden, con esto que no había cambiado en nada la política inglesa sobre este particular, rehuyendo una respuesta definitiva al caso.

REUNION DEL CONSEJO EJECUTIVO DE LOS MINEROS INGLESES

Londres, 20. -- A la salida de la reunión que celebró hoy el consejo ejecutivo de los mineros, uno de los elementos directivos, facilitó una referencia con relación al resultado del referéndum.

Este ha dado como resultado, el siguiente: Cuatrocientos cuarenta y ocho mil votos a favor de la declaración de la huelga y sesenta mil en contra.

Se anuncia para el próximo día treinta del mes actual, una nueva reunión en la que se decidirá definitivamente.

HA TERMINADO LA HUELGA DE ESPECTACULOS EN PARIS

Paris, 20. -- Ha terminado la huelga de espectáculos, habiendo quedado acordadas en favor de los trabajadores, las mejoras que estos pedían.

Con este motivo, desde hoy, se han reintegrado a sus actividades, cesando por tanto las medidas especiales de vigilancia que habían dispuesto las autoridades, para evitar posibles incidentes.

Del discurso del Generalísimo

La unión de las fuerzas políticas de Falange Española y Requetés

La voz del Caudillo, que se dejó sentir en el espacio el pasado domingo, transportó, a más de esa alegría tan extraordinaria que en todos los nobles corazones se experimenta, cuando habla el Jefe del Estado, puntos fundamentales, que señalan orientaciones en el presente nacional.

Entre ellos se destaca en primer término, el que se refiere a la unión de las dos grandes organizaciones o fuerzas políticas de Falange Española de las J. O. N. S. y Requetés.

Analizando las doctrinas de ambas fuerzas, fácilmente puede advertirse que entre ellas no existían grandes diferencias, puesto que en su esencia, coincidían estando ambas, inspiradas en el progreso y mejoramiento de España, figurando como elocuente e incontrovertible prueba, su acción al servicio de la campaña.

La unión, por tanto, no se hacía imposible por tales causas, sino al contrario era una aspiración del pueblo entero, que admirando en ellas, el gesto loable de sus beneméritas conductas, ansiaba ver que se fusionaban.

Y el General Franco, después de hacer una detenida explicación de las múltiples y elevadas razones históricas que aparecen como elementos de mutua comprensión en la acción de ambas fuerzas hizo conocer al mismo tiempo, las razones del momento que tienen como básico fundamento, la necesidad de terminar rápidamente la guerra, preparando así el terreno de la paz, en el que ha de sembrarse cordialidad ciudadana, hermandad nacional, todo ello en beneficio de un mejor resultado, asegurador, precursor de un futuro triunfal y que ha de ser en la historia el paso firme hacia la restauración de nuestra grandeza nacional.

El Jefe del Estado, al hablar sobre esta importante y vital cuestión que acusa la unificación de estas grandes organizaciones españolas, ha ofrecido ser fiel al espíritu de los caídos, integrantes de la lista que fija el martirologio de estas horas de contienda, de liberación patria, así como al propósito eficaz y conveniente de hacer incorporarse en las fórmulas de los tiempos nuevos, el sentido tradicional, que nos trae todas las virtudes clásicas y con ellas el perfume de una justicia y una moral, dignas de toda loa y necesarias para la formación de este Estado que amanece con albores imperiales.

Es la unión la que hace la fuerza. Y esta fuerza unida de Falange y Requetés, viene a ser la barrera inquebrantable que defiende toda incursión enemiga, oblicua, tardía, dejando el camino de la nueva España, libre de reductos espinosos.

LA VISITA DEL CANCELLER AUSTRIACO A ITALIA Y SU ENTREVISTA CON MUSSOLINI

Pasado mañana se trasladará a Roma en donde tendrán lugar los coloquios políticos

Venecia, 20. -- Aumenta la expectación entusiasta ante la próxima llegada del Canciller austriaco y el jefe del Gobierno italiano, señor Mussolini.

Con el fin de rendir honores a los ilustres visitantes, han llegado dos cazatorpederos.

Se espera que el Canciller austriaco llegue a las diez y cincuenta.

Será esperado en la estación de Santa Lucia por el Duce, a quien acompañarán las distintas representaciones diplomáticas y autoridades de la localidad.

En la tarde del viernes tendrán lugar los coloquios políticos entre ambos hombres de Gobierno saliendo el canciller austriaco ese mismo día para Venecia.

LA FIESTA DE LA FUNDACION DE ROMA Y DEL TRABAJO

Roma, 20. -- Con motivo de la celebración de la fiesta de la fundación de Roma y la del trabajo serán repartidos en ese día, nuevos títulos de caballeros del trabajo y medallas de mérito rural a los campesinos.

En todas las poblaciones serán organizadas excursiones al campo. Los edificios públicos y privados lucirán sendas iluminaciones y los balcones serán engalanados.

CON OCASION DEL CUMPLEAÑOS DE HITLER TIEN ELUGAR UN GRAN DESFILE MILITAR EN BERLIN

Inauguración de la nueva casa de Economía y Trabajo

Berlin, 20. -- Con motivo de la celebración del cuarenta y ocho aniversario del nacimiento del Führer Canciller tuvo lugar un brillante desfile militar, que fue presenciado por más de doscientas mil personas.

De todas partes de Alemania llegaron fuerzas del Ejército, que tomaron parte en la gran parada, que resultó lucidísima.

También asistieron todos los niños de las escuelas que ofrecieron multitud de flores en honor de la significación de la fecha, colocándolas en las tribunas levantadas en el centro de la capital, para presenciar los actos celebrados en su honor.

Tuvo lugar la inauguración de la nueva casa de Economía y Trabajo habiendo pronunciado el director del Reichsbank un interesante discurso, en el que puso de relieve la política eficaz en el orden económico llevada a cabo por el Canciller Hitler.

INFORMACION GENERAL DE CEUTA

Dios con los niños

En el hermoso templo de nuestra excelsa Patrona, la Virgen de Nuestra Señora de África, tuvo lugar la Santa Comunión de los niños y niñas de las Escuelas, el domingo, 17, a las ocho y media de la mañana.

Fue un acto edificante y lleno de unión religiosa ver a tantos niños y niñas de la ciudad y del extrarradio reunidos, con sus profesores y profesoras, para recibir el Santísimo Sacramento de la Eucaristía.

El virtuoso párroco, Padre Perpén, repartió profusamente estampas de Nuestra amantísima Patrona a todos los escolares, los cuales tornaron a sus hogares felices por haber tenido la dicha de albergar en su corazón a Jesús Sacramentado.

¡Viva España!

La sesión de hoy

Orden del día para la sesión ordinaria de primera citación que celebrará la Comisión Gestora de este Ayuntamiento el día 21 de abril de 1937, a las 18 horas:

Acta anterior. Disposiciones oficiales. Gestiones de la Presidencia y vocales.

Asuntos de la Junta de Reconstrucción Nacional.

Asuntos de trámite ordinario.

Comisión Primera.— 1.— Informe relativo a la ampliación de obra del ceramio del solar propiedad del Ayuntamiento sito en la calle Soberanía Nacional.

2.— Idem en presupuestos de obras a efectuar en el jardín de la Plaza de los Reyes.

3.— Id. en certificación total de las obras de construcción de una estructura de hormigón armado en el Paseo de Colón.

4.— Id. id. id. de las id. idem de un columbario en el Cementerio.

5.— Idem en escrito de Luisa Hamido Tara, que solicita construir una vivienda en el Principio.

Comisión Quinta.— 1.— Informe en escrito de don Diego Jiviménez, que solicita devolución de cantidad.

2.— Idem en los padrones de fincas que carecen de aceras, servidumbre de pasos de aceras, vitrinas, surtidores de gasolina en la vía pública, toldos y marquelines e inspección y vigilancia de hoteles, fondas y casas de dormir.

Comisión Sexta.— Informe en escrito de don Andrés Matres, que solicita se le conceda una casa en el antiguo Mercado.

2.— Idem en expediente instruido para cubrir accidentalmente el cargo de practicante para eventualidades.

Secretaría.— 1.— Primer Proyecto de adquisición de marcos para los retratos del Generalísimo con destino a las escuelas y dependencias públicas oficiales.

2.— Idem de id. de cromos y marcos de la Purísima con destino a las escuelas públicas.

3.— Expediente instruido para la demolición de un barracón escuela en Villa Jovita.

4.— Acta de recepción y otros del Parque de Bomberos.

Arquitecto.— Certificación total de las obras de construcción de un kiosko en la carretera del Serrallo.

Peticiones gratiasbles. Oficios. Pagos. Ruegos y preguntas. Ceuta 20 de abril de 1937. De O. de S. S. El Secretario, Alfredo Meca

Lotería de Sevilla

Conservatorio Municipal de Música y Declamación de Ceuta

(Validez oficial, Orden Ministerial de 27-XI-1935)

CONVOCATORIA DE ABILITACION DE CURSO 1936-1937

ENSEÑANZA LIBRE

Para conocimiento de los interesados por el presente se hace constar, que a partir de esta fecha y hamaos saber fecha y hasta el 30 de actual y durante las horas de oficina que son de las 16 a las 18, queda abierto el plazo de matrícula para los exámenes que tendrán lugar en el próximo mes de junio, de todas las enseñanzas elementales y superiores pertenecientes a este Conservatorio.

Tanto para formalizar las matrículas de pago como las gratuitas, se seguirán las prescripciones que se encuentran expuestas en los tabloneros de anuncios del Ayuntamiento y de este Centro docente (silo este último en la calle de Solís número 7).

Ceuta 15 de abril de 1937. La Dirección

Fallecimiento

Según noticias recibidas en esta plaza, el pasado sábado y después de una rápida y penosa enfermedad, ha dejado de existir en Sevilla, después de recibir los Santos Sacramentos, la virtuosa señora doña Rafaela Barragán Díaz, hermana de nuestro querido amigo, el Guardia Civil, destinado en esta Comandancia, don Manuel.

Al consignar esta triste noticia, enviamos el testimonio de nuestro más sentido pésame a la familia doliente, por tan irreparable como sentida desgracia, y muy especialmente a don Manuel Barragán, deseando a todos los respetables familiares de la extinta, resignación para sobrellevar el profundo dolor que hoy les aqueja ante la pérdida de tan caritativa y generosa dama.

En la Clínica de Urgencia

Andrés Peña, de Ceuta, de 33 años. Contusión en la rodilla izquierda. Accidente del trabajo. Leve.

Vicente Crespo, de Ceuta, de 6 años. Herida incisa de siete centímetros en la región costal derecha. Casual. Reservado.

Manuel Blanco, de Ceuta, de 6 años. Herida contusa en el dedo pulgar de la mano izquierda, lo que motivó la amputación de la primera falange. Casual. Reservado.

Sora Ber James, de Tánger, de 13 años, herida cortante en el muslo derecho. Mano airada. Leve.

Juan García, de Ceuta, de 5 años. Herida contusa de dos centímetros en la parte superior de la cabeza. Casual. Leve.

Carmen Muñoz, de Ceuta, Herida contusa de tres centímetros en la región frontal. Casual. Leve.

Emilio Delgado, de Ceuta, de 31 años. Contusión en la muñeca izquierda. Accidente del trabajo. Leve.

José Vega, de Ceuta, de 7 años. Dos heridas contusas en la región frontal y otra en el labio superior. Casual. Leve.

Emilio Delgado, de Ceuta, de 31 años. Contusión en la muñeca izquierda. Accidente del trabajo. Leve.

José Vega, de Ceuta, de 7 años. Dos heridas contusas en la región frontal y otra en el labio superior. Casual. Leve.

Emilio Delgado, de Ceuta, de 31 años. Contusión en la muñeca izquierda. Accidente del trabajo. Leve.

José Vega, de Ceuta, de 7 años. Dos heridas contusas en la región frontal y otra en el labio superior. Casual. Leve.

Emilio Delgado, de Ceuta, de 31 años. Contusión en la muñeca izquierda. Accidente del trabajo. Leve.

José Vega, de Ceuta, de 7 años. Dos heridas contusas en la región frontal y otra en el labio superior. Casual. Leve.

Emilio Delgado, de Ceuta, de 31 años. Contusión en la muñeca izquierda. Accidente del trabajo. Leve.

José Vega, de Ceuta, de 7 años. Dos heridas contusas en la región frontal y otra en el labio superior. Casual. Leve.

Emilio Delgado, de Ceuta, de 31 años. Contusión en la muñeca izquierda. Accidente del trabajo. Leve.

José Vega, de Ceuta, de 7 años. Dos heridas contusas en la región frontal y otra en el labio superior. Casual. Leve.

Emilio Delgado, de Ceuta, de 31 años. Contusión en la muñeca izquierda. Accidente del trabajo. Leve.

José Vega, de Ceuta, de 7 años. Dos heridas contusas en la región frontal y otra en el labio superior. Casual. Leve.

Emilio Delgado, de Ceuta, de 31 años. Contusión en la muñeca izquierda. Accidente del trabajo. Leve.

José Vega, de Ceuta, de 7 años. Dos heridas contusas en la región frontal y otra en el labio superior. Casual. Leve.

Emilio Delgado, de Ceuta, de 31 años. Contusión en la muñeca izquierda. Accidente del trabajo. Leve.

CEMENTO ASLAND

FABRICADO POR ASLANE, CORDOBA, S. A.

Agente para Marruecos: Antonio Requena Blasco Ibañez, 2-2.º Ceuta

CERVANTES UN SUCESO MISTERIOSO

Miércoles 21 de abril 1937. ULTIMO DIA. Continúa de seis a doce. ¡A petición del público! Gran Programa patriótico de Cine

Primero.—Éxito del documental en tres partes titulado MADRID

Segundo.—Éxito del documental en cuatro partes titulado: LA RECONQUISTA DE ESPAÑA

tercer.—Éxito del documental en tres partes titulado: EL ASedio y TOMA DE MALAGA

Formidables escenas del avance victorioso de nuestra tropa. El glorioso buque "Almirante Cervera" bombardeando las costas malagueñas.

Un programa que no deben dejar de ver! ¡Viva España! ¡Viva el Generalísimo Franco! ¡Arriba España!

Mañana otra gran película.

En la mañana de ayer cundió por la población la noticia de que en las inmediaciones donde se encuentra anclado el pontón de la Compañía de Carbones flotaba un bulto que parecía el cuerpo de un hombre.

Muy pronto se hicieron las averiguaciones pertinentes y se pudo comprobar, que efectivamente lo que flotaba era el cuerpo de un ser humano.

Empezó a actuar la autoridad marítima para poder identificar la personalidad del ahogado. Enseguida se vino en conocimiento de que el cadáver era del chófer del taxi de la matrícula de Ceuta número 1306 llamado Francisco Martínez Romero, el cual había desaparecido desde el sábado día 10, sin que se hubiera sabido nada de él.

El chófer indicado prestaba sus servicios a las ordenes del propietario del indicado coche, don Lorenzo Expósito López, quien al notar la desaparición había dado cuenta de ella.

Hoy, pues, ha aparecido el cadáver del infortunado Francisco, sin que se sepa a ciencia cierta si en un percance cayó al mar o si ha sido víctima de algún atentado. Lo cierto es que las autoridades están actuando muy activamente para esclarecer el misterio que parece rodear la muerte del chófer indicado.

Judías a la Bretona. Sardinas fritas. Galletas.

Donativos enviados por: Doña María Luisa G. de Salamancá: 828 pesetas de bacalao, 20 gramos de pimienta, 950 gramos de arroz, una lata de tomate, una de pimiento y otra de guisantes y cinco papeles de azafrán.

D. Francisco Fernández García: del "Virgen del Carmen": Veinticuatro kilos de sardinas.

D. Pedro Cavane, del vapor "Inés Llorca", matrícula de Alicante: Diez pesetas.

La "Casa Aguilar" Ferretería: Trece platos de porcelana. Capitán vapor "Petrolea", pesetas 450.

Muy agradecidos a todos cuantos colaboran en nuestra ayuda a los niños.

Ceuta 20 de abril de 1937. El Delegado Provincial

SECCION FEMENINA. Donativos recaudados por las camaradas visitantes del Hospital O'Donnell para los heridos en campaña:

Baeza Hermanos, pesetas 100. Banco Hispano-Americano, Director 15.

Domingo Matres, 50. Fernández y Simino, 25. Hachuel Hermanos, 25.

Casa Fernández y Benítez, 15. Ayuso Sánchez Aranda, 5. Ramón Fuentes "La Guinea", 4 ptas. Casa Ros, 50.

FALANGE ESPAÑOLA DE LAS JONS "Auxilio de Invierno"

AYUDAR A LOS NIÑOS ES HACER PATRIA. Visitad el Comedor instalado en la Plaza de Azcarate y sentiréis impulso de cooperar al sostenimiento de esta obra social con vuestros donativos en especie o en metálico.

AVISO. La Dirección General para España de "LA VICTORIA" de Berlín S. A., de seguros generales (Victoria Zu-Berlin), tiene el honor de participar a sus clientes que ha establecido provisionalmente las Oficinas de su Dirección para España en Sevilla, calle Fernández y González, número 3, y ruega a sus asegurados en Ceuta se dirijan para el pago de las primas atrasadas a su Agente MANUEL DELGADO TAGLE, calle J. Antonio Primo de Rivera, número 24.

AVISO. El Monopolio de Tabacos recomienda a los fumadores que rechacen los cigarrillos liados con picaduras ordinarias de procedencia dudosa presentados en cajetillas de origen anónimo y que expendien ciertos desaprensivos intermediarios a los mismos precios a que se venden los buenos en el mercado. La mejor garantía para el fumador de la autenticidad de los productos en que éstos vayan revestidos del precinto "Monopolio de Tabacos".

Doctor Lazarraga

especialista de garganta nariz y oídos. Visita en Ceuta: Hotel Alhambra. Sábados y domingos: de 10 a 12

INFORMACION MUNICIPAL

Como todos los días, los informadores que visitan las dependencias oficiales, estuvieron en la mañana de ayer en el Ayuntamiento autorizando a nuestra primera autoridad muy ocupado en la organización de la manifestación que se iba a celebrar en nuestra ciudad, como homenaje al Generalísimo Franco.

Al mismo tiempo, nos comunicó don Fernando López Cantí, que habían estado visitándolo una comisión de la reciente Sociedad de Padres de Alumnos del Instituto, los cuales habían estado habiéndole sobre diferentes asuntos relacionados con sus estatutos.

Debidamente lo avanzado de la hora nos despedimos del señor Alcalde, a quien encontramos muy mejorado del fuerte catarro padecido, lo que nos ha alegrado.

SE ALQUILA una habitación amueblada para caballero. Cardenal Cisneros núm. 7, tercer piso núm. 10. (Encima del "Café Correo").—Tetuán.

MUEBLES en buen uso, se venden. Jándenes 13. 2.º derecha.

ANUNCIOS ECONOMICOS

CABALLERO desea habitación céntrica. Dirigirse Fuerzas Navales. Muelle España.

SE ALQUILA una habitación amueblada para caballero. Cardenal Cisneros núm. 7, tercer piso núm. 10. (Encima del "Café Correo").—Tetuán.

MUEBLES en buen uso, se venden. Jándenes 13. 2.º derecha.

SALON APOLO

Universal Films presenta la gran opereta alemana FRASQUITA

Una gran producción con música de Frank Lehár magistralmente interpretada por Jarmila Novomatna y Hans Helz Bollmann.

No dejen de ver hoy esta deliciosa opereta de Frank Lehár. Mañana la producción Columbia del Oeste americano JUSTICIA SERRANA por TIM MAC COY

¿Queréis tomar un café exquisito Comprad Constantino Cossio

General Sanjurjo.

UN SECRETO

VITAMINAS VITAMINAS VITAMINAS las hallaréis comiendo muchas alcachofas frescas de la temporada

VIGOR Y ALEGRIA recuperaréis comiendo esta valiosa legumbre. PROBADLO 15 DIAS

La Espiga de Oro

Pan español, francés y Viena.—Especialidad pan más fino, pan caliente a todas horas Servicio a domicilio.

Barriada de España, 110.—Teléfono, 478. Ceuta

ANUNCIO

Por no poderla atender su dueño, se traspaasa Panificadora con cuatro hornos y Fábrica de pastas para sopa, y obrador bollería todo en el mismo local, elaboración diaria, 2.000 kilogramos de harina, máquinas modernas, precio baratísimo, dadán razón Panificadora Lanoha, Linares núm. 18.

¡EL MUNDO ENTERO!

Reconoce que NERJA produce la mejor BATATA del Universo Los Establecimientos SANTA ANA tiene destacados a sus técnicos en este maravilloso Centro productor que hábilmente la seleccionan.

CONSUMA DIARIAMENTE LA Carne de Batata SANTA ANA Y SU ORGANISMO SERA SU MEJOR CONSEJERO

Es un producto SANTA ANA de F. Da Rosas y A. Villega Sevilla.

No ha probado usted? el PAN DE "AMAYA" Y el incomparable vien para el DESAYUNO? Puede probar llamando al TELEFONO NUMERO 7-3-9 y se servirá al domicilio

Información general de Tetuán

Delegación: Paseo de las Cornisas (Casa de las Columnas) tercero, número 8.
Para avisos: Cardenal Cisneros 9 (Casa Baeza)

En el Palacio del Mexuar

S. I. el señor Obispo de Galipoli cumplimenta, en una entrevista cordialísima, a S. A. I. el Jalifa

Y el Príncipe Muley El Hassan nombra Gran Caballero de la Orden de Mehdauia al Padre Betanzos

A la una y media de la tarde de ayer, y habiendo sido anunciada previamente su visita, acudió del Palacio del Mexuar, con objeto de cumplimentar a la autoridad superior de la Zona, S. A. I. el Jalifa Muley El Hassan Ben El Mehdi Ben Ismail, el Excmo. Sr. Obispo de Galipoli y Vicario General Apostólico de Marruecos, Reverendo Padre Franciscano José María Betanzos, que, según es sabido, es huesped ilustre de la capital del Protectorado desde hace varios días, en los que viene efectuando su piadosa visita pastoral al territorio de esta demarcación. Acompañando al señor Obispo, estuvieron ayer en la imperial residencia, el Padre Benjamín Brazales, Superior de la Misión Franciscana de Tetuán, el Padre Vicente Flores Revallente, y el Jefe del Gabinete de Interpretación de la Alta Comisaría don Emilio Alvarez Sanz Tubau.

S. A. salió hasta el mismo pórtico del palacio para recibir a su ilustre visitante, a quien saludó con la mayor efusión, y con dulcedad al canape protocolario, lo hizo sentar a su lado. El Padre Betanzos agradeció mucho la deferencia de S. A. y dijo que tenía la mayor satisfacción

Bodega la Española, 50.
Pensión Florida, 10.
Confitería El buen Gusto.
La Unión Mercantil, 5.
Peluquería de Señoras, "nolito", 20.
Café Imperial, 100.
Lorenzo Castellanos, 50.
Farmacia Bernardi, 40.
Tienda de Rafael Toledo.
Círculo de Comercio e Industria, 10.
Bar Teatro Español, 10.
Tienda de Vicente Rodríguez, 5 ptas.
La Pescadería, 15.
American Bar, 25.
Café el Diluvio, 10.
Café Ideal, 5.
Miguel Gómez Durán, 10.
Los Andes de la España, 15.
Restaurant La España, 5.
Café Moderno, 10.
Café Pedro Delgado, 10.
Cervecería Yehou, 5.
Café La Giralda, 10.
Sociedad Tetuani de Espectáculos, 500.
Suma total ptas. 1.510'00.
Tetuán 16 de abril de 1937.

DONATIVO

Por los señores Cañada Hermanos y con destino a estos Comedores de Asistencia Social, han sido entregados doscientos cincuenta kilos de bacalao.

Por el Negociado de Asistencia Social de la Corporación municipal se procedió durante el sábado y lunes pasado al abono de los subsidios a las familias de los movilizados de los distintos reemplazos, sumando la semana actual la cantidad de CINCO MIL SETECIENTOS SETENTA Y CINCO, con SETENTA Y CINCO CENTIMOS, con un aumento sobre la anterior de QUINIENTAS DIES Y SEIS PESETAS.

DONATIVO

Por don Ricardo Canalejo ha sido entregado un donativo de SETENTA Y CINCO PESETAS con destino a esta Asistencia Social.

Y don Andrés Ganero Maldonado, cincuenta pesetas con el mismo fin.

MATRIMONIOS SIN HIJOS
Don'te fracasa GINECOLOGIA, OBTIENE SIEMPRE EXITOS,
Dr. SOMOZA
Especialista EMBRIOLOGIA
Luneta, 47. - TETUAN (Marruecos)

OCULISTA DE MALAGA
Doctor López Somozá
MEDICINA GENERAL
Luneta, 47. - TETUAN (Marruecos)
Gratis a heridos de campaña

Se vende una panadería
buen sitio. Elabora actualmente 500 kilos de harina
BUEN DESPACHO AL DETALL
Razón en esta Administración, calle General Aranda, número 11, entresuelo derecha

Asistencia Social

Ingresos obtenidos por la venta de talonarios de sobrecargos obligatorios en las consumiciones de los establecimientos que se indican:
Café Correos, 20 pesetas.
Las Colonias, 20.
Café 18 de Julio, 25.
Bar Rizo, 75.
Café Colón, 25.
Café Jiménez, plaza de Abastos, 50.
La Gran Peña, 25.
Leandro Martínez Marín, 15.
Salón Kursaal, 25.
Salón Apolo, 10.
Hotel Regina, 150.
José García Sarboni, 25.
Casino Español, 100.
Encarnación Quirantes, 10.

Función benéfica en el Teatro Español

Con la sala muy brillante de público y con asistencia de las altas autoridades del Protectorado, se celebró anoche en el Teatro Español la función benéfica organizada por el cuadro artístico español y la notable agrupación infantil dirigida por el primer actor don Francisco Martínez y el maestro concertador don José Mena. El espectáculo — muy ameno y sugestivo — estuvo patrocinado por la Intervención local de Tetuán.

En el acto de variedades in-

tervinieron con mucha fortuna, ganándose los aplausos y simpatías del auditorio, las encantadoras y consumadas artistas Lolita Arroniz, Purita Dueñas, Amparita Alfonso, Paquilita M. Soto, Maruja Martínez, Pili Escobar, Lolí Alvarez, Rosalía Dueñas, Isabelita Naranjo y el niño Albertito Martínez.

Tras dos conjuntos muy vistosos, titulados "Muñequitas" y "Araceli", que arrancaron sendas ovaciones, y en los que intervinieron un precioso ramillete de angelicales criaturas, se puso en escena el juicioso y cómico acto en un original de Mariano Gacel, titulado "Lanceado", de cuyos graciosos lanceos surgieron un excelente partido sus afortunados intérpretes Concha Escobar, Amparito Alfonso, Rosita Dueñas, J. Rodríguez, Sánchez Pina y Francisco Martínez. En honor de tan aventajada y artista se escucharon insistentes aplausos.

El simpático festival que constituyó un ilustre éxito artístico y económico, tuvo un digno colofón en la ejecución de himnos y canciones patrióticas, oclonadas por el público.

Nuestra felicitación a los organizadores de tan grata fiesta, a los pequeños y notables artistas, y a sus inteligentes y competentes directores, señores Martínez y Mena, que han visto coronado por el éxito una actuación llena de plausible perseverancia.

Comida en honor del Obispo de Galipolis

A la una y media de la tarde de ayer, S. E. el Alto Comisario, don Juan Belgebeder, obsequió de nuevo con una comida en la Alta Comisaría a S. I. el señor Obispo de Galipoli, Vicario General Apostólico de Marruecos, Rvdo. Padre José María Betanzos.

Con las mencionadas personalidades se separaron a la mesa, el Superior de la Misión Católica de Tetuán, Padre Benjamín Brazales, el Padre Vicente Flores Revallente, el Teniente Coronel, Inspector Jefe de Fuerzas Jafifanas, señor Yuste; Teniente Coronel de Artillería, Ayudante de S. E. el General Orgaz, señor Otero Montes de Oca; el doctor Cortes, el Interventor Local de Tetuán, Comandante don Antonio Ochoa; publicista don Enrique Arqués Fernández y señora, y el Interventor, Secretario de S. E. el Alto Comisario, don José Jiménez Muro.

La comida fué servida con arreglo a un exquisito menú, y la sobremesa, animada y cordial, se prolongó largo rato. El señor Obispo de Galipoli tuvo una nueva ocasión de comprar

Compañía de Navegación "Tirrenia"
EL TRASATLANTICO PRAGA
SALIDA DEL PUERTO DE CEUTA PARA LOS DE TANGER, SEVILLA EL 30 DE ABRIL Y DE CEUTA para MALAGA, PALMA DE MALLORCA Y GENOVA EL 6 DE MAYO
Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda y tercera clase para los antes mencionados puertos
Para informes, sus consignatarios
JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS
Calle, 18 de Julio, número 1

GUARDIA CIVIL
Comandancia de Marruecos
Servicio Radiotelegráfico Tetuán
Relación tercera de las cantidades recaudadas por esta emisora para comprar calzado a los niños pobres:
Suma anterior pesetas 1.066'75
D. Manuel Carrión, 50; don Salomón A. Serfati y Compañía, 25; Un señor Israelita, 25; Un señor Oficial de la Guardia Civil, 15; Baeza Hernández, 50; Niña Antonita Martínez Soto, 2; Niña Paquita Martínez Soto 5; D. José Benaim, 25; Bazar Español, 10; Niña Mari-Palma San doval, 10; Niño Juan Antonio Fernández-Palacios Núñez, Niño Lolita Fernández-Palacios Núñez, 10; Idem Pilarín Fernández Palacios Núñez, don Valentín Morer de Nueva Puebla "Zamora", don Celso Cifuentes de id., don Fidel Esteban de id., don Marcelino Alba de id., id., id., 25; Fotografía Moderna, un par de zapatos; doña Carmen del Pino por giro postal desde Lucena (Córdoba), 5; D. Antonio Roldán, por idem, id., id., 5; Niña Julieta Roldán del Pino, 5; D. Carlos J. Alonso Rojas (sacerdote), 5; doña Isabel Fernández, 1; Señorita Margarita Carpio, 1; Señorita Anita Carpio, 1; Señorita Juana Thomás, 1; Señorita Isabel Thomás, 1; D. Jesús Thomás, Francisco O. 1; D. Manuel Thomás, 1; doña Francisca Reverts Gasso, 5.
Suma y sigue: ptas. 1.351'75.

JEREZ "LA RIVA"
COGNAC ***
"LA RIVA"
Depositarlo en Centra AGENCIA FAUBLET

Suma anterior pesetas 1.066'75
D. Manuel Carrión, 50; don Salomón A. Serfati y Compañía, 25; Un señor Israelita, 25; Un señor Oficial de la Guardia Civil, 15; Baeza Hernández, 50; Niña Antonita Martínez Soto, 2; Niña Paquita Martínez Soto 5; D. José Benaim, 25; Bazar Español, 10; Niña Mari-Palma San doval, 10; Niño Juan Antonio Fernández-Palacios Núñez, Niño Lolita Fernández-Palacios Núñez, 10; Idem Pilarín Fernández Palacios Núñez, don Valentín Morer de Nueva Puebla "Zamora", don Celso Cifuentes de id., don Fidel Esteban de id., don Marcelino Alba de id., id., id., 25; Fotografía Moderna, un par de zapatos; doña Carmen del Pino por giro postal desde Lucena (Córdoba), 5; D. Antonio Roldán, por idem, id., id., 5; Niña Julieta Roldán del Pino, 5; D. Carlos J. Alonso Rojas (sacerdote), 5; doña Isabel Fernández, 1; Señorita Margarita Carpio, 1; Señorita Anita Carpio, 1; Señorita Juana Thomás, 1; Señorita Isabel Thomás, 1; D. Jesús Thomás, Francisco O. 1; D. Manuel Thomás, 1; doña Francisca Reverts Gasso, 5.
Suma y sigue: ptas. 1.351'75.

VIGILAD TODOS EL ESPIONAJE ENEMIGO Y DETENED Y DENUNCIAD A LOS TRAIADORES

¡Aficionado a la fotografía!
Sus fotos adquirirán un sello de modernidad y buen gusto si encarga el revelado de sus negativos, copias, etc., a **CASA ROS Agfa**

VIUDA DE SAMUELSALAMA
CONSIGNATARIOS DE BUQUES
Agentes exclusivos de la **"SHELL"** Sociedad Petrolífera Española
Agentes de importantes Compañías Navieras y de Salvatage
Participan al Comercio y público en general que han trasladado sus oficinas a la calle J. A. PRIMO DE RIVERA, número 8. - Apartado, 53.- CEUTA

El Bebé Holandés
JAUDENES, 27. - CEUTA
MADRES
Si criáis a vuestros hijos con la leche condensada EL BEBE HOLANDES no olvidad que la terminación de su crianza ha de ser con la HARINA LACTEADA "El Bebé Holandés".
Las latas de de harina lacteada, también contienen premios en metálico al igual que la leche.
SIEMPRE FRESCA, SIEMPRE IGUAL
EL BEBE HOLANDES NO TIENE RIVAL

SE TRASPASA EN TETUAN O LARACHE un magnífico y acreditado negocio. - Razón en esta Delegación, General Aranda, número 11, entresuelo 4

José Ibañez Canto
Grandes almacenes de tejidos y confección. La casa más surtida. (Última novedad)

RAMON WEIL y HERMANO
DEPOSITARIO DE LA CERVEZA DAMM
Fábricas de hielo.-Cámaras frigoríficas
Aguas carbonáticas y jarabes
VERMOUTH MARTINI & ROSS
Teléfono núm. 200 Sucursal en Ceuta Casa Central Melilla

UNDERWOOD
Participa al público que sólo con máquinas completamente nuevas las que llevan grabado en el frente, la izquierda del título el sello "GASTAR TRUMPY". Representante exclusivo de la marca UNDERWOOD en España y Zonas del Protectorado Español. Descartad en absoluto de cuanto os digan en contrario exigiendo siempre el certificado de garantía, no de la casa que las vende, sino de los concesionarios UNDERWOOD.
PEDID FOLLETOS A
M. FERNANDEZ BENITEZ, S. L.
Primo Rivera, 3. MELILLA.-CEUTA: Soberanía Nacional, 49.-Luneta, número 37 en Tetuán y Sanlúcar, 2 en Tánger

¿Quiere V. comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto?
Haga una visita a los Almacenes **EL PRECIO FIJO**
donde encontrará un buen surtido en pañería para trajes para caballero.

Lea usted "Diario Nacional"

Juan Cañada Moreno
Armador de Vapores y Veleros rápidos a motor
POSEE EN CONOCIMIENTO DEL COMERCIO EN GENERAL QUE HA ESTABLECIDO UN SERVICIO CON VAGANCAS SALIDAS POR SEMANA DEL PUERTO DE SEVILLA PARA LOS DE LARACHE, CEUTA, VILLA ALHUCEMAS Y MELILLA, TOMANDO TODA CLASE DE MERCANCIAS PARA DI-
GROS PUERTOS Y VIGEVERSA
TAMBIEN SE TOMA CARGA DE LOS PUERTOS DE GIBRALTAR Y TANGER PARA LOS ANTERIORMENTE CITADOS
Para mayor facilidad del Comercio y por razones patrióticas, el importe de los fletes, que serán reducidos se cobrarán en pesetas
SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS PARA INFORMES:
EN CEUTA Caméens, 9. Teléfono, 139.
EN SEVILLA Don Filomeno Aspe, Aduana 2.
EN LARACHE Don Enrique Díaz, Plaza España.
EN MELILLA Don José San Martín, Jardines, 5
EN TANGER Don Plácido Fernández, ED. Ante 1.
EN GIBRALTAR Don Pedro Artesani, Castle Road, 39
EN RIO MARTY: CRISTOBAL ESPINOSA

Cerámica de los Castillejos S. A.
REPRESENTACION DE CEUTA
Ladrillos huecos y macizos.-Servicio directo a pie de obra
Depósito: P. de Africa, 12, bajo. - Teléf. 4-0-3

Anuncie en Diario Nacional
¡Comerciantes! ¡Industriales!
¡Contratista de Obras, etc., etc., etc.!

Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutualidad Patronal

Mutua de Ceuta
Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, aparte de los múltiples beneficios directos que para Vd. representa el ser un asociado más de una Entidad que no persigue ningún fin luctativo y si el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible
Primo de Rivera, número 51.-Teléfono 883

MENACHO LIBRERIA
PRENSA EXTRANJERA
BIBLIOTECA CIRCULANTE
ETURNES
LIBROS DE TERTIO
ENCARGOS RAPIDOS
Caméens, 14. Teléfono, 882
CIV 2A

"LAS CAMPANAS"
El mejor de todos. Nuestro diario Almacenes M. CARRION O'Donnell, 8 TETUAN
Unica Exclusiva Sucursal de la Tintorería Catalana de Ceuta en Tetuán
Carcenal Cisneros, 8 Primeros Frente a Correos y Telégrafos (Casa Baeza)
Tintas sólidas, lavados en agua especialidad en tintes para colores

EL FARO DE CEUTA

El pueblo de Ceuta exterioriza su entusiasmo patriótico ante la realidad histórica de la Unión Nacional

Una imponente manifestación desfila ante S. E. el Alto Comisario y Excmo. Sr. General Jefe de las Fuerzas Militares de Marruecos, mostrando el testimonio entusiasta de adhesión al glorioso Caudillo. - Las milicias nacionales unificadas desfilan brillantemente. - Vibrantes y elocuentes palabras de las Autoridades Superiores

EL PUEBLO DE CEUTA ANTE LA REALIDAD DE LA UNIÓN NACIONAL

Día grandioso el de ayer. En la historia de Ceuta, esta fecha ha de quedar grabada con caracteres extraordinarios. El corazón ceutí, dejó abiertas de par en par, las entrañas de su sentimentalismo, de su fervor patriótico, mostrando, sin reservas, su hondo amor a España y su inmensa alegría al recoger, con incommensurable satisfacción, la feliz realidad histórica que ha brotado de este movimiento salvador de la Patria: la unidad nacional.

Cuando ya el sol se retiraba, en medio de este atardecer abrileno, cuando la luz del día iba escondiéndose entre las cortinas vespertinas, cuando en las calles sonaban alto, muy alto, los himnos de las heroicas milicias, cuando los acordes de la marcha nacional invadían el ambiente, vestido de gala y embargado de espiritualidad viril, de elocuencia moral de la ciudadanía sana, consciente y españolísima, el pueblo, todo, sin distinción de clases ni diferencias de posiciones sociales, salió de su silencio, para lanzar a los cuatro vientos, el más firme y sincero testimonio de admiración en homenaje al Generalísimo de los Ejércitos nacionales y Jefe del Estado español, General Franco, en ocasión de haberse decretado la fusión de las milicias en una sola, que ya ha quedado ligada a los postulados éticos de una entidad de carácter genuinamente nacional.

Las camisas azules y las boinas rojas, el exponente vivo de estas juventudes que en los frentes de combate, aportan sus esfuerzos y sacrificios en aras de la victoria de la España nueva; la Guardia Civil Nacional ese conjunto de hombres veteranos que en la quietud de la localidad, sumidos en una ejemplar moral anónima, sin ruidos, sin resonancias escandalosas, han venido cooperando con sus servicios a la mejor organización de retaguardia, todos, en fin, unidos en un mismo afán y en una misma apatencia, desfilaron por la ciudad, que sentía en lo más profundo de su alma el simbolismo histórico de esta medida dispuesta por la más alta autoridad del nuevo Estado.

Y en esta popular, bajo las notas destacadas de músicas que llegan al alma desfilando entre gritos de chirrimias y voces de cornetines, la unidad nacional, esa imagen sagrada que tanto dice del espíritu justo de la nueva España, aparecía como si fuera real que deja sobre la cuna del tiempo, todo el sabor de su alcance trascendental y virtuoso.

Más tarde, ante el edificio de la Municipalidad, el pueblo en masa, integrado por toda clase de representaciones, y habiendo asistido también varios miles de musulmanes, vitoreaba sin cesar: estos vitores de seguro que han sido llevados por el viento de esta tarde primaveral, tarde prometedor y feliz, tarde de contenido, esencialmente histórico, allí sobre las tierras que nos ofrece a la vista la lejanía, esas tierras benditas de nuestra querida España.

A la salida de nuestras primeras autoridades del Ayuntamiento, presidiendo la imponente manifestación organizada con el objeto señalado anteriormente la muchedumbre inició la marcha hacia el palacio de la Comandancia General, en donde esperaba su llegada S. E. el Alto Comisario de España en Marruecos y Excmo. Sr. General Jefe Superior de las Fuerzas Militares, acompañados de jefes, oficiales, y demás representaciones.

La comitiva a su paso por las calles del trayecto indicado, no cesaba de escuchar vivas a España, al Caudillo, al Ejército y a las heroicas milicias. Era la voz del pueblo, la voz del pueblo liberado, que agradecido, con nobleza, la que tanto le caracteriza, asistía a este homenaje en honor de nuestro Generalísimo, símbolo férreo de patriotismo y carácter justiciero, presto en todo momento, a la práctica de esas normas impuestas por la propia memoria nacional en estos instantes en que el proceso evolutivo de nuestra amada España, llega a sus puntos más culminantes y que nos prometen, de manera cierta, la existencia de un porvenir repleto de venturas y de glorias sin fin.

La información que a continuación insertamos nos ofrece detalles minuciosos de esta jornada gloriosa que vivió ayer Ceuta.

Pero, antes de cerrar estas líneas, que sirven de breve comentario a su grandiosidad y a su trascendental importancia, dejemos dicho haciendo honor a la verdad y cumpliendo con un deber de estricta justicia que ayer, veinte de abril de mil novecientos treinta y siete, el pueblo de Ceuta, supo, en forma espontánea y con sentimientos muy hondos, poner de relieve su amor a su Patria y su fé, respecto y cariño a quien, ostenta con legítimo derecho y ejemplarmente, su regencia. España y Franco, hermoso lema que sirve de guía insustituible en el camino de reconquista nacional, tuyo en la tarde de ayer en nuestra ciudad, una tributación cálida de adhesión franca.

Las luces que adornaban la noche. Esos destellos de gala que vinieron a servir de antorchas fugaces en el ambiente patriótico de la jornada, señalaban, cuando los suspiros nocturnos salían a flote, el bello canto que con su asistencia a la manifestación celebrada ejecutó Ceuta, la noble y digna Ceuta, la patriótica y españolísima Ceuta, brindando su fervorosa adhesión sin límites al nuevo Estado y a su preclaro Caudillo, defensor glorioso de la Patria...

"Defensa contra la anarquía y el terrorismo bolchevique y esfuerzo por el desenvolvimiento social de la España y del mundo entero."

ENRIQUE OSTALÉ
Cirujía General Consulta de 4 a 5
Soberanía Nacional, 11
Teléfono, 519 CEUTA

EN LAS PRIMERAS HORAS DE LA TARDE

Desde las cinco de la tarde, aproximadamente, por las calles de la plaza se advirtió en el día de ayer gran movimiento de transeúntes. Iban y venían gente que llevaban en sus rostros esas huellas inconfundibles de una gran alegría.

La pasividad ordinaria en la localidad habiase convertido por un fenómeno, que después encontramos debida justificación, en un dinamismo enorme.

Grandes grupos de personas se dirigían hacia la plaza d' Africa. A poco, el eco de los tambores y trompetas, invadía el espacio ceutí. Seguidamente, aparecieron con la marcialidad de siempre los elementos de las milicias nacionales, que portaban de las banderas y en correcta formación, llevaban, por su parte, el mismo camino que los considerables grupos señalados.

Todo el pueblo se dirigía hacia las inmediaciones del Ayuntamiento, en donde ya, de antemano se había reunido gran cantidad de público.

LA ESPERA ANTE EL AYUNTAMIENTO

Frente al Ayuntamiento permaneció toda esta imponente concurrencia, entre la que destacaban bellas y distinguidas damas y encantadoras jóvenes, con uniformes de organización patriótica, cerca de hora y media.

La larga estancia se hizo en realidad en extremo breve. Allí reinaba un ambiente de cordialidad ciudadana. Confundiase entre las multitud de esos sentidos de unión entre todos. Españoles y musulmanes, c-nfundidos, formando un solo cuerpo colectivo, esperaban el momento de iniciar la marcha en manifestación, para testimonio de sus respetos y su amor a S. E. Jefe del Estado, General Franco, una vez más y en esta fecha por el fausto motivo de haberse decretado la fusión de las milicias nacionales, consiguiéndose así, la realidad ingente, fecunda y esplendorosa de la unión nacional.

A esta circunstancia que acortaba el tiempo, que evitaba ser pesada la espera ante la Casa Municipal, hay que añadir la brillante colaboración de las bandas de música de Falange Española y de Regulares, que no cesaron, alternando sin descanso, en la interpretación de un buen escogido repertorio de marchas y hermosas composiciones, adornando el espíritu popular que por sí ya lo estaba con el puro sentimiento de amor a España y a su Generalísimo.

SE ORGANIZA LA MANIFESTACIÓN

Permanecieron, antes de iniciarse la marcha de la manifestación, formados ante el Ayuntamiento, los beneméritos falangistas, flechas, requetés y pelayos, con la guardia civil nacional. Todos unidos. Mantienen en acción esa unidad tan necesaria y tan loable, que anima el perfil pujante de un sentido verdaderamente humano y patriótico.

Sobre las siete, aproximadamente, salieron del Municipio, las autoridades locales que habían de presidir la manifestación popular, organizándose ésta, que partió a la hora mencionada hacia el edificio de la Comandancia General, en donde se encuentran S. E. el Alto Comisario, don Juan Beigbeder y el Excmo. Sr. General Jefe Superior de las Fuerzas Militares, don Luis Lombarte, acompañados de sus respectivos séquitos y a más de diferentes representaciones oficiales.

La mujer cristiana en sus esparcimientos no murmura en perjuicio de su Patria.

La manifestación iba precedida por el Excmo. Sr. Delegado del Gobierno Nacional, don Luis León; Alcalde de la ciudad, don Fernando López Cauti; Coronel don Cándido Lería; Vicario General de la Diócesis; Comandante de las Fuerzas Navales; Comisión Gestora municipal; Jefe Local de Falange Española, señor Rosende; Jefe honorario del queté, señor López, siendo seguida por multitud de representaciones de las fuerzas vivas de la plaza, y por millares de personas, más bien dicho por todo el pueblo de Ceuta, que henchido de entusiasmo y sumido en una emoción sin límites, no pudo sustraerse al ferviente deseo de asistir a esta muestra de afecto a su patria y de respeto al General Franco, su honrado y digno Caudillo.

Como el comercio, desde mucho antes de la hora anunciada para la marcha de la manifestación, habiase cerrado sus puertas, puede decirse que todo el movimiento de la población que, de completamente paralizado, concentrándose en ella, todos los residentes en la ciudad.

Con las notas sentidas de los himnos nacionales y entre gritos de entusiasmo de todos los manifestantes, siguió su ruta la manifestación hasta la Comandancia General, no sin antes verse incrementada por cuantos

S. E. EL ALTO COMISARIO HABLA AL PUEBLO DE CEUTA

Conoció por demás es la personalidad del actual Alto Comisario de España en Marruecos, don Juan Beigbeder.

Hombre de carácter íntegro. Voluntad firme. Patriota cien por cien. Falangista sincero y entusiasta. Español modelo y militar prestigioso. Inteligencia ejemplar. Tacto director excelente. Modelo de hombres y de caballeros...

Y el Alto Comisario, este valor de la nueva España, allí en el balcón de la Comandancia General, en la tarde de ayer, no podía disimular su profunda emoción ante la presencia de tan imponente manifestación.

El lenguaje, sin descanso, vivas a España y a Franco, poniendo en sus voces todo el calor sincero de su enorme entusiasmo. Y, con el brazo en alto, teniendo su figura en postura firme, con la misma firmeza de su carácter, saludaba cordial, cariñoso y fraternal, a ese pueblo que desfilaba y que tenía en su alma bien arraigada esta alegría que sembró ayer en los corazones ceutíes, con más fuerza si cabe que nunca, la hermosa semilla de la adhesión nacional.

En medio de este ambiente, la palabra de S. E. el Alto Comisario brotó hacia el espacio. He aquí lo que el señor Beigbeder, con fuego vivo de emoción, nos dijo en la tarde de ayer:

"Día es este, españoles, grande en la historia de España. La unidad nacional ha sido ya un hecho, gracias a nuestro Generalísimo Franco, que ha sido el que, con su decidida acción directora así lo ha decretado. Espero yo que vosotros, ayudaéis y sostendréis al único Jefe, al General Franco, digno e invicto Caudillo de la nueva España."

Hemos todos de prestar la máxima fidelidad, hasta la muerte, al Generalísimo Franco. Ya tenemos como norma fundamental los veintiséis puntos de Falange Española. Hijos bien, veintiséis puntos de Falange Española. Yo soy falangista antes de ahora. Ya veis la alegría que siento con vosotros de este hecho venturoso. En otra ocasión

transerentes se iban encontrando al paso, viéndose todas las bocacalles repletas de humildes mujercas del pueblo, que abandonando sus modestos hogares, se fueron a presenciar este acto que registra la máxima esplendor y el mayor simbolismo de fervor nacional.

FRENTE A LA COMANDANCIA GENERAL

Ya anochecido llegó la manifestación frente a la Comandancia General, y en uno de los balcones estaban S. E. el Alto Comisario y el Excmo. Sr. General Jefe de las Fuerzas Militares, a los que acompañaban muchos Jefes y Oficiales de distintos Cuerpos.

Al llegar la presidencia al pie del balcón en donde se hallaban las citadas superiores autoridades, hizo alto, oyéndose ovaciones imponentes y grandes vivas a España, al General Franco, al heroico Ejército, a las milicias al Alto Comisario, al General Lombarte y otros más, que duraron largo rato.

Fueron momentos de viva emoción. Todo el pueblo quedó sujeto al pensamiento del lema, España y Franco. Tenía fijada su mirada en esta frase que significa en el presente español, la esencia pura de su regeneración y el fondo grande de su alcance histórico.

EL DESFILE POR LAS CALLES DE LAS MILICIAS UNIFICADAS

Resulta imposible, encerrar dentro del marco de esta breve información, las impresiones exactas y en su propia magnitud de la imponente manifestación celebrada en la tarde de ayer. Basta decir, y queremos repetir porque el hecho lo merece en justicia, que ella acudió todo Ceuta.

Desde las inmediaciones de la Comandancia General en donde fueron pronunciados los vibrantes discursos cuyos textos hemos

PALABRAS EMOCIONANTES Y ELOCUENTES DE S. E. EL GENERAL JEFE DE LAS FUERZAS MILITARES DE MARRUECOS

No es la primera vez, que el Excmo. Sr. Jefe Superior de las Fuerzas Militares de Marruecos, don Luis Lombarte, se ha dirigido al pueblo de Ceuta. El cronista, y con él, todo Ceuta, ha oído la voz de este veterano y prestigioso General en varias ocasiones. Siempre, sus palabras salieron más que de sus labios, de su corazón. El corazón del General Lombarte, que tiene abiertas sus puertas a una justicia estricta, lo fue siempre de un modelo de españoles. Ayer de nuevo apareció al descubierto.

El Excmo. Sr. General Jefe de las Fuerzas Militares de Marruecos, temperamento sereno, de escuñidad ejemplar, tiene arraigada en su personalidad la característica esencial de un férreo y hondo fervor al servicio de nuestra amada patria. El digno y heroico General Lombarte, se puede presentar siempre con estos rasgos: símbolo vivo de nuestra raza noble y servidor preclaro de su querida España. Dejemos ahora, el camino libre a las palabras elocuencísimas y emocionantes que pronunciara ayer a los manifestantes:

"A todos os saludo con el brazo en alto y la mano extendida, porque este saludo es símbolo de paz, símbolo de amor, símbolo de justicia y de que tenemos la seguridad en la victoria. Después de lo que ha dicho el Alto Comisario, en el que admito todo su talento y su patriotismo, sólo me queda que decir, que el Ejército de mar, tierra y aire, no es una casta, es el pueblo entero y da todo lo que tiene. Al dar cuenta hoy al Generalísimo de la importancia y significación de esta manifestación le he de decir, no sólo que cuento con fuerzas naturales, sino también esas ondas que no pueden percibir los velados y que arrancan del corazón. ¡Viva España! ¡Viva el Generalísimo!"

Las palabras dichas por S. E. Excelencia el General Lombarte, que salieron de sus labios, procedentes de su noble corazón, con vigoroso ímpetu patriótico y elevado tono de elocuencia, acusadora de sus sentimientos dignos, fueron escuchadas con la máxima atención y recogidas finalmente con estruendos aplausos, que tuvieron cima en vivas dados con gran fuerza.

DEJADO INTERTADO, LOS MANIFESTANTES SIGUIERON RECORRIENDO OTRAS VÍAS DE LA POBLACIÓN, DISOLVIÉNDOSE A POCO, NO SIN ANTES, PONER DE MANIFIESTO, EN CUANTOS LUGARES PASABAN, LA TRASCENDENCIA DEL DECRETO DISPUESTO POR SU EXCELENCIA EL JEFE DEL ESTADO, GENERAL FRANCO, Y QUE AL FUNDIR EN SU SOLA LAS MILICIAS DE FALANGE Y REQUÉTÉ, SE CONSIGNA ESA APETECIDA UNIÓN NACIONAL QUE HA DE SERVIR PARA IR PREPARANDO A MÁS DE LA VICTORIA FINAL EN LA ACTUAL GUERRA, EL ABOGADO EN EL CAMPO DE LA PAZ, PARA EL MEJOR FUTURO PRÓSPERO DE LA NUEVA ESPAÑA Y PARA SATISFACCIÓN MORAL Y MATERIAL DE TODOS LOS BUENOS ESPAÑOLES.

Después de terminada la manifestación, las milicias fusionadas, desfilaron por distintas calles, desfilando, estando colocados en formación, de forma alterna, e indistintamente de uno u otra organización.

Por todas partes eran aclamados y al paso de las banderas todo el pueblo, saludaba con el mayor respeto formulando cálicos comentarios en favor de la unidad nacional tan prometedora y halagüeña en los propios destinos del nuevo Estado.

Dejados intertados, los manifestantes siguieron recorriendo otras vías de la población, disolviéndose a poco, no sin antes, poner de manifiesto, en cuantos lugares pasaban, la trascendencia del decreto dispuesto por Su Excelencia el Jefe del Estado, General Franco, y que al fundir en su sola las milicias de Falange y Requeté, se consigna esa apetecida unión nacional que ha de servir para ir preparando a más de la victoria final en la actual guerra, el abogado en el campo de la paz, para el mejor futuro próspero de la nueva España y para satisfacción moral y material de todos los buenos españoles.

Después de terminada la manifestación, las milicias fusionadas, desfilaron por distintas calles, desfilando, estando colocados en formación, de forma alterna, e indistintamente de uno u otra organización.

VIGILAD TODOS EL ESPIONAJE ENEMIGO Y DETENED Y DENUNCIAD A LOS TRAIADORES

Otras informaciones de radios

PATATAS CON BOFETADAS

Barcelona, 20. — "Diario Federal" publicó el domingo un comentario acerca de la pérdida de inutilidad de las tarjetas de racionamiento que no hacen más que producir extraordinarias dificultades para poder comer.

Y añade: "Ayer surgieron patatas como por encanto en algunos establecimientos de Barcelona, e inmediatamente se tornaron colas inacabables. Los poseedores de las tarjetas acudieron creyendo que aquellas les servirían de algo, pero la realidad fue que la venta se hizo sin orden ni concierto y en el más absoluto desbarajuste. Esto dio lugar a violentos incidentes, repartiéndose abundantes bofetadas e interviniendo la policía que se cuidó, primeramente de suministrarle ella antes que nadie.

LOS PILOTOS ROJOS QUE ESTABAN EN FRANCIA PRACTICANDO SALEN PARA ESPAÑA

Paris 20f. — Cuarenta y nueve de los cincuenta pilotos marxistas españoles, que desde el mes de noviembre último, se encontraban efectuando prácticas en el aeródromo de Le Bourget, han salido precipitadamente con dirección a España.

Se dice que el motivo de esta marcha urgente, es debido a la

LA CAMARA DE LOS COMUNES SOBRE LAS CARACTERÍSTICAS DEL NUEVO PRESUPUESTO INGLÉS

Londres 20. — En la Cámara de los Comunes, el tesoro de la Corona, señor Chamberlain, explicó la intención para cubrir el presupuesto del próximo año.

Dijo que las entradas de dicho ejercicio ascenderán a 846 millones de libras esterlinas y las salidas a unos 963 millones lo que acusa que se llegaría a tener un déficit de unos quince millones de libras.

Nuestro director enfermo

Desde hace dos días se encuentra enfermo, habiéndose visto obligado a guardar cama, nuestro estimado compañero y director de este periódico don Blas Rafael de Vega.

Muy de veras deseamos que experimente una pronta mejoría y total restablecimiento, tan es timado compañero, pudiéndose reintegrar a sus funciones profesionales.

D. C. A.

DURANTE EL ALARMA DE AVIACION NO CIRCULARA POR LA CALLE MAS QUE EL PERSONAL DE SERVICIO O QUE TENGA ALGUN COMETIDO.

La Unión y el Fenix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Esta gran Compañía Nacional, ha instalado las oficinas Centrales de su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, habiendo cumplido así lo dispuesto en la Orden de la Junta Técnica del Estado de fecha 1.º de Febrero de 1937, según comunicación oficial de dicho organismo del día 13 del mismo mes.

Viene, por lo tanto funcionando legalmente, con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes y otros Ramos.

CAPITAL SOCIAL Y RESERVAS	más de 137.000.000 Ptas.
PRIMAS RECAUDADAS EN ESPAÑA EN 1935	38.000.000 "
PRIMAS RECAUDADAS EN EL EXTRANJERO EN 1935	54.000.000 "
VALOR DE LOS INMUEBLES DE SU PROPIEDAD	40.000.000 "

Subdirector para Ceuta y Zona Occidental de Marruecos

LUIS SUTOR GUERRERO

en CEUTA, González de la Vega, 5. Teléfono 1-4-1.
en TETUAN, Sidi Mandri 15. Teléfono 3-5-1.
Oficinas: Agencias en todas las Plazas del Protectorado.

DR. CANO TORRES
Jefe de la sección clínica de la sala de Dermatología del Hospital de Granada
Especialista en piel, sífilis y venéreo
Ha establecido en Ceuta su clínica en la Plaza Africa núm. 12, pral. izqda.
Consulta de 5 a 9
Teléfono 5-4-7